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MAPA MENTAL

ORTOGRAFIA

Se refere a maneira de escrever 
corretamente as palavras.

‘’INHO’’ OU ‘’ZINHO’’

A grafia com ‘’inho’’ ou ‘’zinho’’ depende 
basicamente da presença de vogal temática 

nominal ou não na palavra primitiva.

Ex.: gato → gatinho
        doce → docinho

 Se a palavra possui ‘’s’’ no 
radical continua possuindo 

‘’s’’ no diminutivo.

Ex.: lápis → lapisinho        

‘’S’’ OU ‘’Z’

 Nos verbos conjugados: 
dependem do seu infinitivo.

 Nos verbos terminados em ‘’isar’’ ou 
‘’izar’’: dependem da sua origem.

Nos nomes: dependem da 
palavra primitiva.

Ex.: querer → quiser, quiseste, quiseram Ex.: análise → analisar
real → realizar

Ex.:  certo → certeza
       *duque → duquesa
        freguês -→ freguesa

FORMAS VARIANTES

Há, na língua portuguesa, palavras que 
podem ser grafadas de duas maneiras, 
sendo ambas consideradas corretas. 

Essas palavras são palavras chamadas 
que possuem forma variantes.

Ex.: assoviar
       assobiar

ERROS COMUNS DE GRAFIA

Errado | Correto

Concerteza → Com certeza
Derrepente → De repente
Apartir → A partir
Afim → A fim 
Porisso → Por isso 
Encima → Em cima
Haver → A ver 
Agente → A gente 
Estreiou → Estreou
Quizer → Quiser 
Enchergar → Enxergar 
Mecher → Mexer
Ancioso → Ansioso 
Chingando → Xingando


